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Después de una espera, finalmente les presentamos la edición de
Notisexto. Contiene textos muy coloridos. Al modo de los Seis
sombreros para pensar, cada redactor (a) escogió su color para
transmitir pensamientos, emociones y opiniones. 
Cada sección es producto de un trabajo. Primero escoger la
temática, luego escribir y después corregir. Este proceso también
es similar a la producción de una revista o libro. 
Particularmente la escritura infantil goza de muchas bondades.
Una de ellas la curiosidad, otra la espontaneidad y, por último, la
claridad. 
Me alegro presentar los textos de mis estudiantes de Cuarto
Grado Sección A. Este es el primer producto. Vendrán más,
asociado a otros retos de aprendizaje.  De seguro también
encontrarán en las próximas páginas algunos aportes de maestras
entusiastas (sumadas a este proyecto). 
Gracias por formar parte de esta edición. Ojalá reconozcan en
cada línea la belleza de dos actos:  la escritura y la lectura.
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Es un medio de transporte el cual tiene unos
mecanismos para su funcionamiento.
Por ejemplo, el motor. Junto con el tanque de
gasolina y algunos tubitos encienden en marcha y
ruedan.
Hay diferentes tipos de vehículos: terrestres,
marítimos y aéreos. Les del mar son
los barcos. Funcionan con aire o a motor, otros
con hélices como los submarinos. 
En el aire podemos ver los aviones y los
helicópteros. Esos vehículos aéreos también son
usados por militares y civiles, pero los que usan
más son los aviones.
Entre los vehículos terrestres están: trenes,
tractores, camiones, camionetas y la bicicleta.
Los vemos que van en el suelo y pueden funcionar
con electricidad, gasolina, gas carbón y por la
fuerza animal.
Movilizan personas, cosas y animales. Algunos
son lentos otros más rápidos.

V E H Í C U L O
S E R G I O  M U J I C A  S A R M I E N T O

J U E G O S  D E  M E S A
M A X I M I L I A N O  A G L A E E
C A R R A S C O
Juegos que se practican
generalmente sobre una mesa.
Participan varias personas. Se
requiere razonamiento, coordinación,
memoria y otras habilidades. 
Monopolio. Se basa en el intercambio
y la compra-venta de bienes raíces.
Se juega con dos a ocho
participantes.
Ludo. La regla principal es lanzar el
dado. El objetivo es trasladar cuatro
fichas desde el inicio a la llegada. 
Cada jugador tiene su turno para
lanzar el dado y mover las fichas.



Hay varios videojuegos. El Minecraft tiene
varios modos de jugar: supervivencia,
creativa y multijugadores. Presentado al 
 público en el año 2009.
Mientras más famoso era más
actualizaciones tenía.
Pac-Man. Es un videojuego distribuido por el
mercado estadounidense a principios de los
ochenta.

V I D E O J U E G O S
I K E R   D U P U Y  G A R G A N O

L O S  J U E G O S
T R A D I C I O N A L E S
V I K T O R  Z A M B R A N O  O V A L

Los juegos tradicionales de
Venezuela tienen diferentes
orígenes, por ejemplo:
Las metras o canicas ya se
conocían en la antigúedad y se han
encontrado muesras en Egipto
hasta 3000 años antes de Cristo. El
juego de metras deben haberlo
traido los españoles pero ya es
conocido como un juego
venezolano.
También son conocidos como
juegos tradicionales venezolanos:
el trompo, la perinola, el papagayo
y el yoyo.
Mi juego preferido son las metras. 
 Datos obtenidos de la web. ¿Qué es un videojuego?

"Un videojuego es un aparato electrónico en el que
una o más personas interactúan por medio de un
controlador" Tomado de www.definicion.com

¿Qué me parecen los videojuegos?
Son un mundo diferente, una distracción. Recuerdo
la primera vez que jugué con uno era "Minion Rush",
movías el dedo para el minion. 
En navidad del año 2013 tuve mi primer DS de color
rojo. Tenía de todo: Mario, Sonic, Capitán América,
etc. 

V I D E O J U E G O S
A L A N  A L A R C Ó N  O R T A



La enseñanza es una de las actividades más importantes porque además
de dar conocimientos, inspira a las personas al cambio y a aprender cosas
nuevas. 
El docente transmite sentimientos y valores. Por medio de la enseñanza se
influye y responde a necesidades de otros. 

L A   E N S E Ñ A N Z A
A L E J A N D R A   G A R C I A  Á V I L A

Dibujo de Ullam Guédez 



El reciclaje es la acción consciente
de cuidar el planeta tierra.
¿Cómo? A través de las tres (3) R:
reutilizar, Reciclar y Reducir. Les
voy a explicar cada una.
Reutilizar es cuando puedes usar
dos o más veces algo, por
ejemplo: las cartucheras hechas
con bolsas de chuchería como
Doritos, Pepito, cereales y otros.
Reciclar es cuando separamos
plásticos, papeles y vidrios para
evitar ser arrojados a las
papeleras. 
Reducir es algo que las personas
no hacen y es súper importante.
Cuando deben dejar de usar cosas
que dañen el planeta como: las
bolsas plásticas las cuales no se
descomponen rápidamente. Por
ello, debes usar otro tipo: bolsas
de tela. 
Una cosa más que les dejo a
ustedes: Cuiden su propio planeta
no lo destruyan, este es nuestro
único hogar.

La razón por la cual escogí para el periódico
escolar Campaña ecollógica fue por mi deseo de
ver a los niños y las niñas aprender desde
pequeños la importancia del reciclaje para el
planeta tierra.
¡Cuida el planeta!

1.   ¿Para qué sirve?
En vez de bolsas plásticas, usa las bolsas de tela.
2.   ¿Cómo puedo reciclar?
Las cajas de cereales las puedes utilizar. Una caja
para guardar cosas, hacer una casa de muñecas,
al cortarla también puede servir para hacer
ficheros y muchas cosas más.
Los cartones de huevos los puedes cortar y
usarlos como una maceta para guardar papeles
importantes (muy pequeños), hacer una flor o
decorar una casa de muñecas. Los envoltorios de
dulces los puedes usar para forrar una carpeta.
3.   ¿Por qué me gusta?
Me gusta porque puedo ayudar al medio ambiente
y quiero compartir esto con otras personas
también quiero mantener un planeta.

C A M P A Ñ A  E C O L Ó G I C A
I S A B E L L A  I Z A R R A  C A B E L L O

R E C I C L A R
S A N T I A G O  M U J I C A
S A R M I E N T O

E L  R E C I C L A J E
A R O A  H E R N Á N D E Z  L E L O



Yo tengo dos perras, una golden y la otra una
pinscher. Luna y Candi. La primera es
juguetona y las segunda miedosa. Ambas se
protegen como dos hermanas, tienen con
nosotros 5 años. 
Juego con ellas y las saco a pasear por la
plaza que está cerca de la casa. Después de
correr vamos a beber agua.
Cada quince días las bañamos y le sacamos
las garrapatas. 
Además de la plaza, la sacamos a pasear una
vez al año.  

M I S  M A S C O T A S
N E O V E R  G O N Z A L E Z  M A S I A S

E L  C I N E  V E R D E
C L A R I T Z A  P E Ñ A  Z E R P A  

El 28 de noviembre estudiantes y 
maestras de Primaria disfrutaron
de la exhibición de una muestra de
cortometrajes de ficción,
documental y animación del
Festival Internacional de Cine y
Video Verde de Venezuela.
Luego de cada proyección se
reflexionaba sobre las
problemáticas vistas: agua,
cambio climático, recursos
naturales..

E L  L E Ó N
A L E J A N D R A  G Ó M E Z

Los leones  comen  principalmente carnes de: cebras,
gacelas y jabalíes. 
Los leones cazan en grupos llamados "manadas".
Acechando a sus presas hasta atraparlas. 



En el Primer Lapso nos
acercamos al cine con el
rodaje de Simón Rodríguez, el
maestro de América.
Los aportes del insigne
maestro son reconocidos por
filósofos y educadores
latinoamericanos. La
identidad de “americanos”
estuvo presente en sus obras,
así lo recordamos  cuando
llamaba a ser original, a
alejarnos de modelos 
 españoles. 
El guion fue el inicio de este
proyecto. Presentado al
grupo. Luego siguió la
distribución de roles: cámara,
asistentes de dirección,
utileros, story board, script,
actores, actrices y editor.
La visita a la radio 1340 Am y
la promoción del
cortometraje a través de
carteles y la visita de Chaplin
y Frida nos recuerdan la
importancia de la
representación de 
 personajes mágicos de la
gran pantalla. 

Desde pequeño me ha gustado el cine. Cuando no
iba veía las películas en DVD. Me gustan los
trailers. Me gustó mucho la película Steven
Universe. Las canciones, la animación, el doblaje
y la producción.

C I N E
G A M I L I E L  P O L E O  M O N C A D A

Yo elegí fotografía porque quiero tomar fotos
para Notisexto y yo observé que al periódico
escolar le faltan muchas. Yo quiero dar mucha
información de lo que nosotros hacemos para
documentar. 
Quiero agradecer a la profesora por crear la
página del Notisexto.
Si la profesora no hubiera creado la página no
hubiésemos ido a tantos eventos.

F O T O G R A F Í A
A N D R E I N A  R A N G E L  Z I E G L E R

E L  C I N E ,  N U E S T R O
P R O Y E C T O



¿Por
qué elegí esta disciplina?
Porque me gusta y quiero
animar a muchos niños para
que se unan y que algún día
representen a un país o un
estado.
Se requiere para practicar los
siguientes materiales:
magnesio, arnés, magnesera,
mosquetón, cuerda y presas. 
Hay
tres rutas: velocidad,
dificultad y bloke.
¡Únete!

En Perú de 2018 mis amigos de fútbol y yo
jugamos un torneo. En ese torneo ganamos todos
los partidos y clasificamos a la final. Todos mis
amigos y yo estábamos muy nerviosos, porque era
nuestra primera final. Un rato después de que
comenzó el partido metimos un gol y nos fuimos
al descanso con ventaja. Después en el segundo
tiempo el otro equipo nos metió gol, yo casi metía
gol pero el arquero la atrapó. 
Cuando terminó el partido fuimos a la ronda de
penaltis, yo metí el penal pero perdimos, después
me puse a llorar por tanta
emoción entonces el profesor me dio un abrazo
porque jugué bien.

Mi primer torneo fue el once de agosto de 2019. Yo quedé de tercer
lugar con cinco victorias y dos derrotas. Yo estaba nervioso. Cuando
jugaba movía la pierna de los nervios.
Mi segundo torneo fue el quince de septiembre de 2019. En ese torneo
estaba un poco nerviosos quedé en el puesto nueve con cuatro victorias,
dos derrotas y una tabla. También jugué con otras personas sin que
estuvieran en el torneo. 
Mi último torneo fue el ocho de octubre de 2019 y el torneo era un
nacional. Quedé en el puesto seis en el mejor de Miranda con cuatro
victorias, dos derrotas y una tabla.

M I S  T O R N E O S  D E
A J E D R E Z
C H R I S T I A N  A L L E N

L A  F I N A L  D E  F Ú T B O L  
B E R N A R D O  L E A L  R E A T E G U I

E S C A L A D A
A R O A  H E R N Á N D E Z  



El fútbol fue creado en Inglaterra a partir de ahí se hicieron mundiales y
el equipo que tuvo fue Brasil con cinco copas consecutivas, el otro equipo
Alemania tuvo cuatro copas, Argentina dos copas. Inglaterra una copa y
Francia una copa.
A mí me gusta el fútbol porque es un deporte para jugar muchas veces y
meter gol.
Una vez le pegué al palo y casi metía gol para mi propia arquería.

E L  F Ú T B O L
A B R A H A M  F R A N C O   B U L L Ó N  

Aprendamos con imágenes: El Respeto

Dibujo de Bernardo Dibujo de Abraham 



E L  F Ú T B O L
E D U A R D O  D U A R T E  Z A B A L A

J U E G O S
A A R Ó N  S O T O



El día 24 de octubre de 2019 a las 8:00 de la mañana en Cuarto Grado
Sección A se realizó una entrevista a Tania Navarro sobre la salud bucal.
La profesora Tania Navarro nos enseñó sobre qué es la higiene bucal y
cómo prevenir las caries y demás enfermedades en los dientes.
¿Cómo  prevenir las caries? Cepillarse tres veces al día, no comer muchos
dulces y tener una alimentación balanceada.
Además conversó acerca de las partes de los dientes: cuello, raíz y corona.

S A L U D  B U C A L
M A R Í A  E S P E R A N Z A  M O N T I L L A  M O R E N O



Los satélites artificiales son objetos lanzados por el hombre al espacio con
funciones diferentes, por ejemplo: comunicación, actividades militares,
investigaciones científicas y algunos que observan la superficie del planeta
tierra.
El primer satélite lanzado al espacio fue el Sputnik 1, por la ex Unión
Soviética el 4 de octubre de 1957. 
En Venezuela se creó la Agencia Bolivariana para Actividades Espaciales
(ABAE), que es un organismo especializado en programas y proyectos
espaciales. En el año 2005 se comienza a trabajar con la República Popular
China el Programa Espacial Vene Sat-1 para la fabricación y lanzamiento del
satélite Simón Bolívar. Este satélite fue puesto en órbita el 29 de octubre de
2008, dentro de sus funciones están mejorar el acceso a la telecomunicación,
telemedicina y teleducación.
El 29 de septiembre de 2012, Venezuela lanza el Satélite Miranda (VRSS-1)
que sirve para captar imágenes del territorio venezolano y así saber cuáles
son los espacios favorables el desarrollo del país.
El Satélite Antonio José de Sucre (VRSS-2) es el tercer satélite venezolano y
tiene funciones de teleobservación de Venezuela, fue lanzado el 9 de octubre
de 2017.
Estos tres satélites venezolanos sirven para mejorar las comunicaciones y el
desarrollo del país.
Tomado
de: Enciclopedia Larousse del Estudiante. 
Atlas visual de la Ciencia (dibujo).
ABAE (Agencia Bolivariana para Actividades Espaciales).

L O S  S A T É L I T E S  A R T I F I C I A L E S
J U A N  D A V I D  N Ó B R E G A  F U E N M A Y O R



¿Cuántos años llevas conociendo al colegio?1.
Lleva 12 años conociendo al colegio.

2. ¿Qué responsabilidades tienes como miembro del Consejo Educativo?
Como miembro del Consejo Educativo forma parte del Comité Económico.  El Comité
Económico se encarga de administrar, controlar y gestionar todo el presupuesto y
los gastos de la partida del Consejo Educativo en beneficio del colegio y sobre todo
esta época, evitando que se devalúe el dinero presupuestado para todo el año
escolar. 
Además como miembro del Consejo Educativo tenemos la responsabilidad de ser
voceros de la comunidad ante los derechos de los niños, con respecto a la
infraestructura, con respeto a la educación, con respeto a la educación, con respeto
al transporte, con respeto a todo lo que son los servicios de los niños del colegio.

3. ¿Cuáles han sido tus aportes al colegio?

Uno de los aportes que ha dejado al colegio fue la reactivación del turno de la tarde
del año escolar 2018-2019, a través  de un proyecto escolar  especial  que se basó
en un cambio metodológico de actividdaes por medio de la conformación de grupos
por edades en el turno de la tarde. Otro de los logros que se ha conseguido en el
colegio es la recuperación de la infraestructura menor de espacios como:
reparaciones de luces en algunos salones (Tercer Grado, Primer Grado y Segundo
Grado), reparaciones de algunas cerraduras de puertas, reparaciones del
parquecito en Jornadas de Recuperación. 
Otra de las labores que hemos hecho dentro del colegio ha sido la reactivación de la
propuesta de talleres que estamos impulsando este año. Los logros que hemos
tenido ha sido también la reparación y pintura de los casilleros de Cuarto Grado. 
También se han conseguido donaciones de balones deportivos para todo el colegio,
balones de fútbol, futbolito, de basquetbol, de voleibol, así como la fiesta del mes de
julio.  

 

.

E V A  C O R N I E L E S  H E R N Á N D E Z
 

E N T R E V I S T A  A :  C A T H E R I N E  Z I E G L E R ,  R E P R E S E N T A N T E
D E L  C O N S E J O  E D U C A T I V O



¿Cuántos años llevas siendo tutora?
Dos años como tutora y 21 años como
psicopedagoga.
¿Qué es lo que te impulsó a ser tutora?
La dedicación y la vocación que siempre he
tenido con mi carrera.
Seguir orientando a los niños (as) con
necesidades educativas especiales. 
Antes de ser tutora ¿a qué te dedicabas?
Diseñaba carteras y lo sigo haciendo.
¿Cómo te ha parecido la experiencia?
Mi experiencia ha sido maravillosa porque a
través de los años he ayudado a muchos
niños (as) con necesidades educativas
especiales a integrarse a la escuela regular y
a la sociedad.
.

X I L E F  G U E R R A  C A S T I L L O
E N T R E V I S T A  A :  M I S B E L I S  M A R Í N ,  P S I C O P E D A G O G A

El Compañerismo
Dibujo. Eva Cornieles

 



Todo comenzó con un niño que hoy día tiene nueve años y su nombre es Mariano.
Hace cuatro años le interesó mucho la música. A los cinco años lo metieron en un
coro en la Concha Acústica de Bello Monte donde funciona el Sistema Nacional de
Coros y Orquesta Infantil y Juvenil de Venezuela.
Después de un año ya no le gustaba cantar y empezó a interesarle los instrumentos
musicales y así fue como comenzó a probar con el violín de su hermano. Luego un
día le interesó la flauta y le gustaron otros instrumentos.  
 

L A  F L A U T A
M A R I A N O  P É R E Z  R A M Í R E Z

 



EL REY LEÓN POR ANA KARINA ÁVILA

El Rey León fue transmitido el 28 de diciembre de 1994  en
la sala de cine Galaxia 2000 (Puerto Ayacucho-Venezuela).
Mi regalo de cumpleaños. La película del momento. Quería
verla por ser el tema de conversación del momento. 
Era la primera vez que iba a una sala de cine
comercial. Nunca la olvidaré. Esa película animada
concentra valores. Quizá para aquel momento no lo veía. La
leía desde otra óptica. Ahora, veo su riqueza. Quisiera
compartirla con mis pequeños (as). Confianza, respeto,
admiración, solidaridad y la amistad. El films fue inspirado
en África y todo su reino animal. Se presenta una manada de
leones así como cebras, hienas,
hipopótamos; todos conviven en el majestoso lugar; lleno de
abundancia.
El rey Mufasa organiza a todo su reino en la piedra sagrada
para presentar a sus súbditos su único hijo, el futuro
heredero del reino: Simba. 
Simba no debía ir a la zona prohibida: El lugar donde no
llega la luz del sol.  Muy desobediente, desafiante y junto a
Nala distraen al mensajero del rey para escaparse a esa
zona prohibida. 
Simba esperaba un castigo, pero para su mayor sorpresa su
padre le explica la importancia del ciclo de la vida y lo
aconseja. 
Esta mágica historia es nuevamente traída al cine el 19 de
julio de   2019 pero esta vez en una versión live action, así
que los invito a revivir emociones con esta extraordinaria
película. Les confieso que me emocioné, tanto o más que la
primera vez que la vi en 1994.  

M A E S T R A S  I N V I T A D A S
 






